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Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und demographischen Wandel der Stadt 
Bornheim am Donnerstag, 13.09.2018, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, 
Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 61/2018 

  Nicht-öffentliche Sitzung  ASS Nr. 4/2018 

 
Anwesende 

Vorsitzender 
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  

Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Bandel, Helga CDU-Fraktion  
Dresen, Hermann-Josef UWG/Forum-Fraktion ab 18:25 Uhr 
Flamme, Christina CDU-Fraktion  
Hochgartz, Josiane Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Horch, Georg fraktionslos  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Krüger, Ute SPD-Fraktion  
Meiswinkel, Hildegard CDU-Fraktion  
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion  
Oster, Thomas CDU-Fraktion  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Schmitz, Rolf CDU-Fraktion  
Schreiber, Margarete CDU-Fraktion  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Kabon, Matthias FDP-Fraktion  
Straub, Karsten Fraktion-DIE LINKE  

beratende Mitglieder 
Dubois, Christian Gymnasium  
Föhmer, Franziska Dr. Förder-/Verbundschule  
Lalmas, Daniel Kinder- und Jugendparlament  
Lederer, Volker Seniorenbeirat  
Nickel, Gabriele Ev. Kirche  
Rothkegel, Gisela Inklusionsbeauftragte  
Vaudlet, Stefan Vertretung Grundschulen  

stv. beratende Mitglieder 
John-Krupp, Elisabeth Katholische Kirche  
Meier, Gertrud Schulleiter  
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Verwaltungsvertreter 
Bach, Bernhild  
Haberer, Anne  
Meskes-Außem, Marita  
Over, Willi  
Schorn, Marita  
von Bülow, Alice Beigeordnete  

Schriftführerin 
Joisten, Sonja  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Erdorf, Rainer Stadtschulpflegschaft  
Grote, Martin Katholische Kirche  
Jander, Silvio Verein Bornheimer Flücht- 
                                                   lingshilfe e.V. 

 

Lauer, Andrea Schulleiter  
Schnitker, Michelle Fraktion-DIE LINKE  
Sonntag, Simon Stadtschülervertretung  
Zander, Steffen FDP-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 34/2018 vom 
05.06.2018 

 

5 Vorgezogene Sanierungsmaßnahmen an der Europaschule 582/2018-6 

6 Umsetzung des Programmes "Gute Schule 2020" in den Haushalts-
jahren 2018 bis 2020 

600/2018-2 

7 Integration Schülerspezialverkehr in den öffentlichen Personennah-
verkehr ab dem Schuljahr 2019/2020 

520/2018-5 

8 Unterbringung von Flüchtlingen 523/2018-5 

9 Antrag der CDU-Fraktion vom 12.06.2018 betr. Präventive Angebote 
für Kinder und Jugendliche, sowie Familien in der Stadt Bornheim 

442/2018-4 

10 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an städtischen Schu-
len 

 

11 Mitteilung betr. Besetzung der Schulleitungsstelle an der Europaschu-
le Bornheim 

522/2018-5 

12 Mitteilung zum Anmeldeverfahren zu den weiterführenden Schulen in 
Trägerschaft der Stadt Bornheim zum Schuljahr 2019/2020 

525/2018-5 

13 Mitteilung betr. barrierefreier Ausbau von 58 Bushaltestellen im Gebiet 
der Stadt Bornheim 

254/2018-1 

14 Mitteilung betr. Voraussetzungen zur Umwandlung der Sekundarschu-
le in eine Gesamtschule 

621/2018-5 

15 Gemeinsame Anfrage der Fraktionen Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP, 
UWG/Forum und CDU vom 27.03.2018 betr. Einrichtung einer 4. 
Klasse an der Heinrich Böll Sekundarschule 

324/2018-5 

16 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

586/2018-1 
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TOP Inhalt Vorlage Nr. 

17 Anfragen mündlich  

 
 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und 
demographischen Wandel der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden ist und dass der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel be-
schlussfähig ist. 
 
 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel beschließt, 
 
1. den Tagesordnungspunkt 18 (nicht öffentliche Sitzung) nach Tagesordnungs-

punkt 3 zu behandeln, 
 

2. den Tagesordnungspunkt 7 zu behandeln und den Beschluss in der nächsten 
Sitzung zu fassen, 
 

3. den Tagesordnungspunkte 8 abzusetzen. 
 

 
Stimmenverhältnis: 
- Einstimmig - 
 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 3, 18 (nicht öffentlich) 4 - 7, 9 – 17. 
 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

Frau Joisten ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

Die neu gewählte sachkundige Bürgerin Frau Josiane Hochgartz wurde durch den  AV Herrn 
Wilfried Hanft eingeführt und in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und gewissenhaften 
Wahrnehmung ihrer Aufgaben verpflichtet, indem sie durch Erheben von ihrem Platz, wäh-
rend sich auch alle anderen Anwesenden von ihren Plätzen erheben, ihr Einverständnis mit 
folgender Formel bekundet: 
 
"Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahrneh-
men, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und meine 
Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde." 
 

3 Einwohnerfragestunde  

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
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 4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 34/2018 
vom 05.06.2018 

 

Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel erhebt gegen den Inhalt 
der Niederschrift über die Sitzung Nr. 34/2018 vom 05.06.2018 keine Einwände. 
 

5 Vorgezogene Sanierungsmaßnahmen an der Europaschule 582/2018-6 

Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Soziales und demografischen Wandel beauftragt die Verwaltung, 
die notwendigen Sanierungsmaßnahmen im Bestandsgebäude der Europaschule in den zwei 
im Sachverhalt dargestellten Sanierungsphasen durchzuführen. 
 
- Einstimmig -  
 

6 Umsetzung des Programmes "Gute Schule 2020" in den Haus-
haltsjahren 2018 bis 2020 

600/2018-2 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel empfiehlt dem Haupt- 
und Finanzausschuss folgenden Beschlussentwurf: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss beauftragt die Verwaltung, eine Gesamtliste über die ge-
planten konsumtiven Maßnahmen für die Jahre 2019 und 2020 zu erstellen und diese vor 
der Antragstellung auf Bewilligung der Fördermittel bei der NRW Bank dem Haupt- und Fi-
nanzausschuss und dem Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel 
vorzulegen.  
 
- Einstimmig -  
 

7 Integration Schülerspezialverkehr in den öffentlichen Personen-
nahverkehr ab dem Schuljahr 2019/2020 

520/2018-5 

Beschluss: 
Die Ausführungen der Verwaltung und des Rhein-Sieg-Kreises werden zur Kenntnis ge-
nommen und der Tagesordnungspunkt wird in die nächste Sitzung vertagt. 
 
- Einstimmig -  
 

8 Unterbringung von Flüchtlingen 523/2018-5 

- abgesetzt -  
 

9 Antrag der CDU-Fraktion vom 12.06.2018 betr. Präventive Ange-
bote für Kinder und Jugendliche, sowie Familien in der Stadt 
Bornheim 

442/2018-4 

Beschluss: 
Der Bürgermeister wird beauftragt, zur Beratung des Haushaltes im Ausschuss für Schule, 
Soziales und demographischen Wandel darzustellen, welche Zuwendungen bzw. Personal-
kosten für präventive Angebote für Kinder und Jugendliche sowie Familien gezahlt werden, 
aufgeschlüsselt nach 

• Höhe der Zuwendung / Personalkosten 
• erstmaliger Abschluss 
• evtl. Veränderungen in der Höhe der Zuwendung oder Leistung. 

 
- Einstimmig -  
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10 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an städtischen 
Schulen 

 

Mitteilung von Frau Meskes-Außem 
 
1. betr. Europaschule 

Die funktionale Leistungsbeschreibung wurde am 13.09.2018 abgeschlossen. Der 
Vertrag wird erarbeitet. Für die Ausschreibung der ganzen Maßnahme wurde der 
08.10.2018 festgesetzt. 

 
2. betr. Sanierung Turnhalle, Grundschule Sechtem 

Maßnahme wird erweitert, da die Vorhangfassade Mängel aufweist.  
 
3. betr. Grundschule Waldorf 

Energetische Sanierung, Schimmelspuren an Außenwänden, Vorschläge von Ein-
zelmaßnahmen durch den Bauphysiker. Innendämmung vorzusehen und kleine 
Lüftungsanlage für den Therapieraum. 

 
4. Für alle Schulen werden die Flucht- und Rettungswegepläne erarbeitet, die 

Brandschutzordnung erneuert und die Feuerschutzpläne überarbeitet. 
 
5. betr. Entwicklung des Schulstandortes Merten 

Bestandsanalyse, Konzepterarbeitung 
 
6. betr. Medienentwicklung 

Die Grundschule in Bornheim und Hersel wurden wie geplant in den Sommerferi-
en durchgeführt, es müssen noch Restarbeiten und Malerarbeiten erledigt werden. 

 
7. betr. Schulentwicklung 

Zwei Übergangslösungen sind in Arbeit. Die Umsetzung in Merten (Klassenräu-
me) und Roisdorf (Verwaltung und Mensa). In Merten sollen die Container Mitte 
2019 umgesetzt sein und die Übergangslösung in Roisdorf Ende 2019 

 
8. betr. Rückbau von Containeranlagen 

Bei einigen Standorten stehen die Grundstücke nicht mehr zur Verfügung (Auslauf 
der Pachtverträge/Mietverträge). 

 
9. betr. Notunterkunft Sechtemer Weg 

Die Bodenplatte ist fertiggestellt und ab dem 24.09.2018 soll das erste Gebäude 
aufgestellt werden. 
 

-Kenntnis genommen- 
 
Zusatzfragen 
AM Züge 
Wie ist der Sachstand Küchencontainer Sechtem? 
Antwort: 
Die Maßnahme wurde auf Grund von personellen Engpässen zurückgestellt (von 3 neuen 
Sachbearbeitern sind 2 Personen wieder ausgeschieden). 
 
AM Krüger betr. Sekundarschule in Merten, Ostseite bröckelt Fassade ab. 
Was passiert da? 
Antwort: 
Sanierungsmaßnahmen werden fortlaufend durchgeführt. Die Fassadensanierung wird dem-
nächst durchgeführt. 
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AM Kaletsch  
 
1. betr. Medienentwicklung Standort Merten, in den Herbstferien sollte die Ausleuch-

tung erfolgen, Flächendeckendes WLAN 
Verschiebt sich die Maßnahme? 

Antwort: 
Da man Anfang September erst die Leistungsbeschreibungen für die baulichen Maßnahmen 
bekommen hat, diese noch von der Verwaltung und dem Ausschuss freigegeben werden, 
kann der Termin Herbstferien nicht gehalten werden. Die Maßnahme ist für die Osterferien 
2019 geplant. 
 
2. Seit 2012 Löcher in der Außenfassade 

Es würde ein provisorisches Zuspachteln und Weißstreichen ausreichen 
Kann dies in Angriff genommen werden? 

Antwort: 
Dies wird bei der Sanierung mit betrachtet und wird erledigt. 
 

11 Mitteilung betr. Besetzung der Schulleitungsstelle an der Euro-
paschule Bornheim 

522/2018-5 

- Kenntnis genommen -  
 

12 Mitteilung zum Anmeldeverfahren zu den weiterführenden Schu-
len in Trägerschaft der Stadt Bornheim zum Schuljahr 2019/2020 

525/2018-5 

 
Mitteilung von Frau von Bülow 
Es kann noch keine endgültige Mitteilung erfolgen.  
Zur nächsten Sitzung soll eine Vorlage erstellt werden. 
 
- Kenntnis genommen -  
 

13 Mitteilung betr. barrierefreier Ausbau von 58 Bushaltestellen im 
Gebiet der Stadt Bornheim 

254/2018-1 

- Kenntnis genommen -  
 

14 Mitteilung betr. Voraussetzungen zur Umwandlung der Sekun-
darschule in eine Gesamtschule 

621/2018-5 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfrage AM Kabon lt. Vorlage sollte heute ein Gespräch stattgefunden haben 
Wie ist der Sachstand 
Antwort: 
Nächste Woche Dienstag findet das Gespräch erst statt. 
Danach wird berichtet. 
 

15 Gemeinsame Anfrage der Fraktionen Bündnis 90/DIE GRÜNEN, 
FDP, UWG/Forum und CDU vom 27.03.2018 betr. Einrichtung ei-
ner 4. Klasse an der Heinrich Böll Sekundarschule 

324/2018-5 

 
Mündliche ergänzende Mitteilung von Frau von Bülow 
Die Container werden so ausgerichtet, dass es der Schule im nächsten Jahr möglich sein 
wird, eine vierte Klasse aufzunehmen. 
 
-Kenntnis genommen- 



61/2018  Seite 7 von 7 

 
Zusatzfrage AM Wingenbach 
Kann der Ausschuss über die Mehrzügigkeit frühzeitig unterrichtet werden? 
Antwort: 
Dies kann nur kurzfristig mitgeteilt werden. 
 

16 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

586/2018-1 

Mündliche Mitteilungen 
Keine. 
 
Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Keine. 
 
 

17 Anfragen mündlich  

AM Kretschmer betr. Goethestraße, Entscheidung des Ausschusses 
Warum ist diese Entscheidung am Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen 
Wandel vorbeigegangen und können bis zur nächsten Sitzung die nachfolgenden Fragen 
beantwortet werden? 
 
1. Welche Kosten sind für die Renovierungsarbeiten entstanden? 
 
2. Wie sind die Folgekosten? 
 
3. Zahlt die Bornheimer Musikschule eine Miete? 
 
4. Handelt es sich dabei definitiv um ein Geschäft der laufenden Verwaltung? 
 
Antwort: 
Wird aufgenommen. 
 
 
  
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Wilfried Hanft  gez. Sonja Joisten 
Vorsitz  Schriftführung 
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